

pouvoir ensuite rendre bien, et souvent très bien, les mélodies grégoriennes, même les plus difficiles.

« Québec ne s'est pas fait en un jour, nos belles rues en sont un exemple frappant ; il a fallu travailler ferme, faire, défaire, refaire, et c'est ainsi qu'on a réussi à construire une belle ville. Il en est de même pour toutes choses.

« L'étude du chant grégorien n'est pas exempte des vicissitudes d'ici-bas : il faut étudier, et travailler à corriger les défauts qui se glissent nécessairement dans notre chant afin de le perfectionner de plus en plus ; comme pour le salut éternel, il ne faut jamais dire : c'est assez.

« Il faudra donc, je vous le déclare immédiatement, continuer d'étudier toute votre vie, si vous voulez chanter bien et pouvoir vous dire que vous avez fait *tout votre possible*.

« Pour cela, il ne faudra jamais négliger de préparer soigneusement tous les offices que vous serez appelés à chanter à l'église.

« Un chantré qui se prépare ainsi devient très fort et très habile ; de sorte qu'on peut dire que, après trois ou quatre ans de préparation continue, il peut en quelques minutes préparer toute une messe et les vêpres pour le dimanche suivant.

« Vous me direz peut-être : c'est un grand sacrifice que vous nous demandez ! Qui aura le courage de faire cela ?

« Ne vous effrayez pas, les commencements seuls coûtent. Si vous avez le courage de vous y mettre pendant un an, je vous assure, pour la seconde année, que vous ressentirez un grand bonheur en prenant votre livre de chant pour préparer votre office. Les peines seront donc changées en joie et le plaisir de chanter vous attirera, « le joug sera doux et le fardeau léger », surtout si vous vous mettez uniquement au point de vue surnaturel. Je ne crains aucune défaillance de votre part, vous êtes trop généreux pour refuser ce petit travail à Dieu.

« Ai-je besoin de vous énumérer les bonnes œuvres que vous ferez si votre chant est toujours soigné et fait en vue de Dieu ?

« 1° Vous prierez mieux : le chant grégorien est une véritable prière, c'est le chant officiel de l'Église, par conséquent le plus agréable à Dieu.

« Non seulement vous prierez mieux, mais les fidèles, en vous entendant, seront portés à la prière. Que de bonnes pensées